

## II

## PHILIPPINE EN BOHÈME, LES FRÈRES DE L'UNITÉ;

## PHILIPPINE EN TYRÖL

Ferdinand et Philippine habitèrent jusqu'en 1560, le château de Brzesnic, et, depuis 1560 jusqu'en 1567, le château de Burglitz et quelquefois Prague.

C'était au château de Brzesnic que s'était célébrée leur union. Ce fut dans celui de Burglitz que se passa un épisode qui se rattache à l'histoire des Frères Bohèmes.

Vers le milieu du quinzième siècle, le spectacle de la corruption de la noblesse et du clergé avait déterminé un certain nombre de Bohémiens à revenir à la vie sainte et paisible des premiers chrétiens. Pensant qu'il devait y avoir quelque part des peuples ayant conservé leurs idées et leurs mœurs, et qu'il n'y avait qu'à les découvrir pour retrouver en même temps la vraie religion, ils se mirent à les rechercher. Ne les ayant pas trouvés, ils s'efforcèrent, en s'appuyant sur la Bible, de revenir eux-mêmes au christianisme primitif, organisèrent une nouvelle Église à la tête de laquelle ils placèrent des chefs appelés anciens, et prirent le nom de Frères de l'Unité ou Frères Bohèmes (13).

Ils ne tardèrent pas à avoir pour adversaires les trois partis, catholique, ultraquiste et luthérien, qui divisaient alors la Bohême; et lorsque les ultraquistes et les luthériens, qui étaient entrés dans la ligue de Smalkalde, eurent été

---

(13) A. GINDELY. *Geschichte der Böhmisichen Brüder.* — Prague, 1868.  
I. 68 et s.